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谈高招农村政策：
今年农村专项计划扩大到3%

“虽然农村和城市的差别正在渐渐缩小，但现阶段，由

于教育资源、质量的问题，农村的学生不能公正地享受到

优质资源，他们可能需要付出更多的努力。”谈起高招的农

村政策，程艺第一句话就点出了教育资源方面的差距。

“所以国家采取了专项计划来弥补这一差距。概括

起来讲有三大专项计划：一是国家层面的资源，就是说国

家动用了一些资源，来招收我们农村的，或者是 12 个连

片贫困县的学生；第二，大学自行设置了一些专项，比如

清华设置的专项计划，主要面向农村贫困学生；第三，我

们省内的优质资源，也就是大家通常所说的‘一本’，我们

拿出了 3%的计划，去年 2%，这 3%专门招收农村户口的

学生。所以农村户口的学生，有两次机会，一是可以争取

专项计划，第二可以和城市学生一起争取其他计划，这样就

多了一次被录取的机会。但想要从根本上缩小城乡差距，

还是要靠经济社会的不断发展。我们搞义务教育均衡发

展，也是为了从根本上缩小城乡教育差距，如果城乡没有

差距了，这样的专项也就没有必要了。”

谈考生心态：
不要纠结已考科目

每场考试结束，都有不少考生或是兴高采烈，或是垂

头丧气。考生在高考期间应该保持怎样的心态呢？程艺

给出了建议。

“在考场上，除非你的答题是百分之百的正确，否则

你都会有懊恼、后悔这样的情绪，有时还会觉得‘这道题

我该会答却没有答好’这样一种郁闷的心理。这种心理

很容易理解，但一定不能持久，持久就可能会影响到下

一场考试。所以我在 2014 年高考时曾经用‘狗熊掰棒

子’这样一个形象的比喻，来劝导考生要尽快丢掉已经

考过的学科，过去的事情就让它过去，我们要面临新的

考试。在这种过程中，考生是纠结于前面没有能够理想

化的答题，还是面向下一场考试，尽力把下一场考试做

得更好，这是不言而喻的。我主张考生要把心态摆正，

调整到面向新的一场考试。祝广大考生都能考出好成

绩，这是我的祝福语！”

谈考生家长：
家长轻松有利孩子发挥

高考首日，合肥一中考点大门外，有一个考生家长突然

昏厥。谈到紧张的考生家长，程艺连连表示“理解、理解”。

程艺说：“当孩子走进考场时，紧张的可能不是孩子，

而是家长。我们都有过这样的经历，当我们参加高考时，

自己可能并不紧张，很阳光地迎接考试，但是父母很紧

张。当我们的孩子进入考场时，他们是很自信的，而我们

却非常紧张。所以我非常理解，也奉劝广大家长尽可能

保持平和的心态，一方面为考生做好必要的生活方面的

服务，另一方面，不要让自己的情绪影响到孩子的考试。

家长们的心理坚强、显得平静，整个家庭就会有平和的氛

围，这有利于孩子发挥出正常的水平。另外，实事求是地

讲，家长紧张着急对考生来说，并没有任何帮助，所以我

觉得家长应该更好地放松心态。”

“还有很多家长为了保证考生的交通等后勤，在考点

门口聚集等待，我都可以理解，但我觉得如果条件允许，家

长可以适当地放松一点，就像正常的上学和放学一样，可

能这样反而有利于缓解考生的紧张情绪。”程艺提出建议。

省教育厅厅长程艺(左）接受本报记者采访

□记者 王涛/文 王恒/图

昨日是高考首日，省招委主任、省委教育工委书记、省教育厅厅长程艺在通报高考情况之后接
受了市场星报、安徽财经网记者的采访。据程艺介绍，今年有1670名异地考生在皖高考，比去年
增加一倍有余。此外，今年我省省内农村专项计划的录取比例达到3%，较去年有大幅增加。

部属院校今年预计
在皖投放计划增加
金属探测仪不仅防作弊同时也是保护

教育厅长谈高考

高考首日，我省各考点、考场秩序井然，没有发生

突发性事件。对此，程艺感到很欣慰，他告诉记者：

“考场的秩序有几个方面，第一是考生文化素质和诚

信意识，第二是监考教师坚守岗位，认真履行职责。

在这些基础之上，才可以通过高科技辅助手段，从制

度上保证考场的良好秩序。”

“高考年复一年，有着自身的规律。它的主要规律是

考察学生的成绩，所以我们的一切工作都是为保障这项

工作有序的进行”，程艺说，“我今年很明显地感觉到，我

们的考生、家长，包括社会、媒体，对高考这件事情的心

态更加平和了，这是社会、考生更加成熟的标志，我觉得

这是今年高考的一个亮点。今年整个安排仍然是井然

有序的，从我们的观察来看，不论是考生的心态，还是社

会周边的服务，虽然周到，但心态是平和的。”

谈考试：考生文化素质和诚信意识最重要

现场花絮

你们拍考场，我拍你们
新闻发布会一结束，教育厅厅长程艺便成了众多记

者的“围攻”对象，从自主命题到农村招生政策，从异地考

生到考场秩序，程艺足足为记者们讲了40分钟。但是，当

省考试院指挥中心大屏幕切换出盲人考生王香君的考试

现场时，众多记者立即“转向”，开始围拍屏幕，这时，程艺

也终于得以轻松片刻。

轻松之余，程艺拿出手机，拍下了挤作一团的记者们

的画面，边拍边说：“你们拍考场，我来拍你们！”引起现场

一片笑声。

安徽今年是否会争取优质录取资源呢？程艺表

示，国家现在对高校计划的管理更加严格，所以机动

计划相对来讲越来越规范。

“但是我相信，安徽考生的质量还是受到各个高

校的青睐的，他们在编制计划的时候，会对安徽的考

生有一定的倾斜。”程艺告诉记者。

程艺向记者介绍：“国家也有这方面的政策，让部

属院校的招生计划更多地向中西部地区倾斜，当然中

西部省份的录取情况也大不一样，我们现在已经达到

或超过国家平均水平，还有一些地方可能比我们还困

难。也就是说，安徽省近几年来在录取率上已经不是

最困难的时候了，但这并不表示这些高校不会对我们

有更多的支持，因为这是一个动态数据，所以现在还无

法给出一个准确的说法，但我相信今年部属院校在安徽

投放的计划会有所增加。”

此外，程艺在接收采访时表示，预计今年高考的

整体录取率与去年相当，本科录取率估计也在 40%

以上。

谈录取：预计部属院校投放计划会增加

“国家两年前提出高考开放，我省允许户口不在

安徽的考生在安徽参加高考。从总体结构上来看，

我省是出大于进，每年安徽有数百名异地考生，但每

年我们有更多的考生在外地参加高考，享受外地高

考的政策。”程艺介绍。

今年在我省参加考试的异地考生的总数为 1670

人，远远多于 2014 年的 705 人。对于这个情况，程艺

分析认为：“异地考生的增加，一方面说明我们安徽经

济发展水平正在不断提高。现在有很多外省人员到

我们安徽工作、经商，他们为安徽的经济发展做出了

贡献，为了方便他们的孩子，只要在安徽完成普通高

中三年的学习，三年的学籍是完整的，就可以在安徽

参加考试。开放政策是全国统一，安徽走出去的考生

比进来的考生在数量上还是要多。总体来说，对安徽

的生源不会带来太大影响，我们也应该给他们提供公

平公正的机会。”

谈异地考生：1670名异地考生在皖高考

今年，我省各考点全部推广使用金属探测仪，这

种手持式金属探测仪的使用，主要是防止有考生将通

讯设备带入考场。考试第一天，没发现异常现象。

“金属探测仪的使用，除了防止作弊之外，还有另一

个好处。从过去的情况来看，有一些考生，是无意中将

禁带物品带入考场的。比如说，手机装在口袋里无意中

带入考场，中间被发现后就会对考试造成影响。这些考

生实际上也未必有什么不良企图，但从规则上来说，违

规了，就要按照规则进行处理。有了金属探测仪之后，

实际上对这些考生是一种保护，如果出现无意带入情

况，可以及时发现，这时还不算违规，及时把手机放在指

定的地方或是做妥善处理，仍然可以正常参加考试。”

谈金属探测仪：不仅防作弊也是保护
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